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重点班装空调普通班吹风扇
深圳一中学被指“歧视”

深圳市罗湖区滨河中学学生阿平
（化名）日前发微博称，高一 4 个重点班
的课室装有空调，而 7 个普通班一台空
调都没，只能吹风扇，班上有同学向学校
申请凑钱买空调，也被学校拒绝。阿平
提出，学校做法属于“歧视”普通班学生。

记者联系到了阿平，他说，高一（1）
班是重点班，一间课室有4台空调之多，
而高一（2）班、（3）班、（4）班是次重点班，
每个班级也分别有两台空调。阿平说，
享受空调的都是重点班学生，而吹风扇
的几乎都是普通班的学生，这让他感觉
很不公平。阿平说，高一年级 8 个没有
空调的班中，7个是普通班。

教室闷热，同学学习也无法集中精
神，有的老师讲课也会出一身汗。为此，
阿平班上的同学进行了一次民主投票，
通过了集体出钱买空调、承担电费的提
议，但遭到了学校的拒绝。

对此，滨河中学办公室主任周晏斌
表示，不存在歧视行为，学校资金有限，
安装空调的计划也只能逐步推进。

据《广州日报》

深圳社保缴费需满25年
被批“缴费缴到死”

深圳市法制办5月4日挂出《深圳市
社会医疗保险办法（修订稿）》征求意见，
并首次把退休医保待遇与缴费年限挂
钩：2017年及以后办理按月领取养老保
险待遇手续的人员，在深圳市累计缴费
年限需满 25 年。欠款人员退休时不满
缴费年限的，要继续缴费到规定的年限。

征求意见十多天以来，新的社保缴
费办法成为深圳市民广泛议论的话题。
其中，“累计缴费年限满 25 年退休方可
不再缴费享受医保待遇”这一条规定引
起比较大的争议。有不少深圳市民表示
反对，认为这个缴费期限太长了，有人甚
至用“缴费缴到老死”来形容。

首都经贸大学劳动经济学院副院长
朱俊生说，25年到底符不符合深圳的实
际情况，这个不太好评论，因为这要根据
深圳市人口的平均寿命、大家平均参加
工作的年龄以及大概工作时间长度等综
合考虑。从老百姓的角度看，深圳突然
有这样一个规定，从政策的宣传角度来
看，他需要做一些解释。 中广

陕西榆林多家单位
公车配置远超部长级标准

5月9日，记者对陕西榆林市内悬挂
市委、政府“陕KA”特殊牌照的车辆进行
了跟踪暗访，结果发现，有不少单位超标
准配车。

注册车辆所有者为榆林市人民政府
办公室的“陕KA0031”号、注册车辆所有
者为榆林市委办公室的“陕 KA0096”号
和注册车辆所有者为榆林市老区建设促
进会的“陕 KA0086”号都是排量超过
4.0L的丰田牌兰德酷路泽越野车。据榆
林丰田汽车经销店客户经理介绍，这些
车辆的单车市场价格都在 57 万元以
上。而更让记者震惊的是，注册车辆所
有者为榆林矿业集团的“陕 KA0356”竟
是一辆排量为3.2L奥迪A8轿车。

国家规定的公务用车配备有以下几
个标准：部长级干部配备排气量 3．0升
（含3．0升）以下、价格45万元以内的轿
车。副部长级干部使用排气量 3．0 升
（含3．0升）以下、价格35万元以内的轿
车。 任民

节省几十元保鲜成本
“菜贩和菜农均采用对人体有害的

物质保鲜农产品，违禁保鲜剂成本低是
重要原因。”当地一位蔬菜行业研究所人
士这样认为。

以“甲醛白菜”为例，一小车白菜只需喷洒半瓶甲醛溶液
即可，其成本价仅为3.5元。

东夏镇一村级市场菜贩王女士也给记者算了一笔账，她
说：“一车 10吨的蔬菜，成本价一万五六千元，如果用冰瓶的
话，需要100个冰瓶，每个冰瓶0.35元，保鲜成本需要35元；如

用风筒的话，一车需要20个风筒，每个风筒4元，保鲜成本就需要80
元，而且冰瓶和风筒既占位置又增重。”

看似不高的保鲜剂成本，然而，菜贩们为了节约，还是选择能省
几十元钱的甲醛。王女士说，还是因为白菜价钱太低了，现在一般七

八毛进价，卖价也不高，一元以上。
另外，怎样让蔬菜囤积起来卖个好价钱，菜农们自己想土办法——成本低，见效

果。
生姜在地窖中使用“六六粉”和敌敌畏的保鲜办法的出炉，也是这样。
东夏镇史铺村的一位菜农告诉记者：“5 万斤生姜放在地窖里，需要用 20 瓶敌

敌畏和 300斤‘六六粉’，敌敌畏打开瓶盖放在地窖四周，堆两层生姜洒一层‘六六
粉’。一瓶敌敌畏10元左右，300斤‘六六粉’300元，驱虫保鲜的成本在500元左右，
分摊到每斤生姜上成本就可以忽略不计了，而 10月上市时的生姜价格和半年后的
价格就相差很大了。”

该车竟是一辆排量为3.2L奥迪A8轿车

“甲醛白菜”仅是蔬菜保鲜潜规则冰山一角

生姜更狠
用六六粉和敌敌畏保鲜
检测标准低、法规不健全，食品安全隐患不绝

近日，山东省潍坊市的两个毗邻县级市，均因蔬菜成为社会关注的焦点。
第十三届中国国际蔬菜科技博览会在“中国蔬菜之乡”寿光市热闹举行，

高峰期间每天光顾者达20万人次；然而，临近的青州市近来却遭受“甲醛白
菜”之苦。

5月12日，记者来到被媒体曝光的“甲醛白菜”肇始之地青州市东夏镇，在交通要
道和部分村落随处可见“甲醛有毒，严禁使用”、“违规使用甲醛将对人体健康造成危
害”等宣传横幅。

在青州白菜主产区的一些村落，临时负责片区的乡镇驻村干部，对过往收菜车辆
及蔬菜经纪人登记备案，以便追溯。

记者调查发现，菜贩对白菜喷洒甲醛保鲜，暴露的是蔬菜在流通环节中保鲜剂滥
用的冰山一角。据东夏镇史铺村一菜农透露，部分菜农在冬季储存生姜时，使用“六
六粉”和“敌敌畏”驱虫保鲜，而“六六粉”是国家明令禁止生产、销售和使用的农药。

东夏镇位于青州市北部，受寿光(蔬
菜年产量40亿公斤)辐射，青州北部也是
蔬菜主产区。

据青州市的一位官员介绍，东夏镇有
1000多亩大白菜，还是远近闻名的有机生
姜生产基地。东夏镇的大白菜主要输送到
北京、河南、河北、内蒙古、山西等地。

4 月 28 日，山东电视台《生活帮》栏
目曝光东夏镇部分商贩，喷洒甲醛对大
白菜保鲜现象后，东夏镇派出所次日又
查获 4 辆外地收菜车辆携带甲醛溶液，
其中2辆豫P牌、1辆京A牌、1辆鲁E牌。

曾被当地民警查处的黑龙江商贩赵
明利也坦言，“我这车菜运到廊
坊要 10 个小时。如果不喷 (甲
醛)，白菜就会红根。运过
去之后，卖菜还要时间。当
天卖不掉的话，第二
天就会烂很多，损耗
就大了。廊坊的菜

贩子也要求用甲醛保鲜，喷过甲醛的白
菜根部白净，菜贩喜欢收。”

“前两年自己发送到河北
等地的大白菜也采取这
样的方法保鲜，这样的
潜规则已经存在三
四 年 了 。”
寿光蔬菜物
流园的一位
菜贩坦言。

“潜规则”已经存在三四年

剧毒农药保鲜生姜
除了“甲醛白菜”外，记者在东夏镇调

查时还发现有些菜农在冬季储存生姜时，
使用国家明令禁止的农药驱虫保鲜。

5月 12日，东夏镇史铺村一位不愿具
名的菜农，正在大棚侍弄刚种下 20天的 5
亩生姜，据他介绍，每亩生姜产量在1万斤
左右，由于 10月份生姜上市价较低，所以
每年产的新姜都要在地窖储存大半年，等
待好价格才肯出售。

当记者问生姜放在地窖里用什么保
鲜时，上述菜农沉默片刻，望了望四周压
低声音说：“用‘六六粉’和敌敌畏，‘六六
粉’国家不让卖，是违法的。”

“(这些毒农药)一般农资店白天都不
敢卖，都是供销商晚上拉过来，菜农自己
去取，一袋‘六六粉’40 元，进价只需 20
元，卖药的要赚一倍。”这名菜农说，“虽然
国家不让卖，但储存在地窖里的生姜非用
这种药不可，不用就生虫了，这边的菜农
储存生姜都用这个。”

虽然自知“六六粉”属于国家禁用农
药，但他仍对使用过禁用农药保鲜的生姜
安全，甚是放心，“没事的，洗一洗就能吃，
自己家里也吃地窖的生姜。”

甲醛等保鲜剂之殇，当地监管部门缘
何未起到应有作用？

“去年到今年青州市农残检测的合格
率是99.5%。在蔬菜上市前，农业局要对
全市蔬菜进行抓阄抽检；当蔬菜进入目的
地市场时，也会进行一次抽检。”青州市农
业局检测中心主任朱树兴说。

为何两道防线还是难以确保蔬菜的
安全呢？朱树兴说，目前蔬菜检测主要是
检测农残是否超标，由于国家对保鲜剂没
有明确标准，在抽检过程中并不对保鲜剂
进行检测。

寿光市农业局农业行政执法大队大
队长信俊仁也表示，目前市场上的蔬菜大

部分只能做到速测(专门检测仪器两小时
内出结果)，并不清晰知道蔬菜中残留的
具体成分。

目前，我国《农产品质量安全法》中也
没有明确提出可使用的保鲜剂、添加剂范
围和剂量，只是提出“应当符合国家有关
强制性的技术规范”，然而，相关的强制性
技术规范并不十分明确，而且甲醛检测目
前并未纳入我国农产品检测范围内。

有不便具名的农业专家建议，甲醛本
身不是食品原料和食品添加剂，不仅不能
用于食品中，也应明确不能用于初级农产
品中。政府部门应尽快健全法规加以规
范。 据《21世纪经济报道》
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